



Las soluciones tenemos que encontrarlas entre todos



Las labores de recuperación de viviendas, tras los daños provocados por el huracán Ian en Pinar del Río y las intensas lluvias de hace dos semanas en la región oriental, así como los planteamientos de la población y el plan del verano 2023, fueron asuntos analizados este jueves en la reunión de gobernadores del mes de junio

Yuniel Labacena Romero, 23 de Junio de 2023

La constante insatisfacción del pueblo por el limitado avance del ritmo de recuperación del fondo habitacional tras afectaciones climatológicas, porque «es inconcebible que tengamos un recurso material y no esté colocado», fue diana este jueves de la reunión mensual con los gobernadores del país, la primera que se realiza luego de que estos resultaran electos en mayo último.

Durante el encuentro en el Palacio de la Revolución- que encabezó el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz-, se evaluaron las afectaciones a las viviendas en Pinar del Río,

luego del paso del huracán Ian, donde el 70 % de los casos aún está sin solución; y en Camagüey, Las Tunas, Granma, Holguín y Santiago de Cuba, tras las lluvias intensas de hace dos semanas.

En un profundo análisis, que no dejó brechas para expresiones autocomplacientes, el Jefe de Gobierno insistió en «trazar una estrategia diferente para acelerar la recuperación que no va al ritmo que demanda la población» y en el papel que deben jugar «los gobiernos locales y, sobre todo, los municipios», en un tema que urge de sensibilidad y constancia.

«Que nos detengan los recursos materiales, pero no el esfuerzo, la convocatoria a las personas, la manera de enfrentar esto de una forma diferente. No podemos dejarlo a la espontaneidad, hay que controlar, hay que conducir este proceso y la búsqueda de soluciones hasta que terminemos», afirmó el Primer Ministro.

También habló del control que debe existir de los recursos. «En todas estas provincias afectadas, a quien cojamos desviando un recurso hay que aplicarle con todo rigor las leyes establecidas», sentenció Marrero Cruz, quien resaltó que la recuperación no es solo arreglar lo que se dañó, sino hacerlo mejor que como estaba.

El Jefe de Gobierno insistió en que, ante las limitaciones que enfrenta el país, la principal fuente de obtención de recursos para recuperarnos es la producción local de materiales de la construcción. Y en ello, añadió, hay que tener en cuenta las potencialidades de cada lugar, la tipología y la tecnología constructiva que corresponda.

Al evaluarse el cumplimiento del plan de la vivienda correspondiente al mes de mayo, se puso énfasis en el programa de los subsidios y de erradicación de pisos de tierra, los cuales solo se terminan al 13 y al 9 %, respectivamente. También se explicó que la falta de cable eléctrico y la carpintería está afectando la terminación de las viviendas.

En tal sentido, Marrero Cruz aseguró que falta atención, visitar a la gente, meterse dentro de sus casas... y está demostrado en el terreno que «sí se pueden hacer cosas, a pesar de este cruel bloqueo que vivimos. Hay cosas que la solución está allí en el territorio, y uno está viendo ya la diferencia entre municipios.

«Y la diferencia la marca ese trío indispensable que es el Primer Secretario del Partido, el Gobernador y el intendente. Cuando se unen todos y se ponen en el centro de los problemas con el pueblo, surgen las soluciones», significó.

Para ayudar a resolver problemas de los identificados, Marrero Cruz se refirió a trazar una política de recuperación y de ampliación de todos los tejares, pues «con esto se resuelven las paredes, los pisos, los techos y eso está en los territorios. Tenemos que trazar una política diferenciada y chequearla con mucha exigencia para saber en qué se ha avanzado en la producción de este tipo de material local, como una vía autóctona. Nosotros tenemos que desarrollar esta política desde la empresa estatal socialista», señaló.



Foto: Estudios Revolucion

PLANTEAMIENTOS DE LA POBLACIÓN Y VERANO 2023

En la reunión -que estuvo presidida por los miembros del Buró Político Salvador Valdés Mesa, vicepresidente de la República, y Esteban Lazo Hernández, titular de la Asamblea Nacional del Poder Popular-, también se prestó atención a los planteamientos derivados de los procesos de rendición de cuenta y despachos de los delegados.

Se trata, como dijo Nancy Acosta Hernández, jefa de la Dirección de Atención a las Administraciones Locales del Poder Popular en el Consejo de Ministros, de un tema al que la máxima dirección del Gobierno le brinda un seguimiento constante. Por su parte, el Primer Ministro ponderó que este es un asunto de mucha sensibilidad, el cual requiere de mayor rigor y seguimiento.

En tanto, Lazo Hernández afirmó que atender las necesidades del pueblo es la razón de la Revolución y debe convertirse en la esencia también del trabajo de cada uno de los dirigentes de la Revolución en los lugares donde actúa.

«La atención a la población es un problema de seguridad nacional, pues se trata de la confianza del pueblo en sus dirigentes, en su sistema, y esa confianza solo puede mantenerse en la misma medida en que el pueblo vea a sus dirigentes luchando por la solución de cada uno de sus problemas», aseveró.

Cercanos los meses de julio y agosto, la recreación y el plan de aseguramiento para el verano 2023 fueron analizados minuciosamente en el encuentro. El vice primer ministro, Jorge Luis Perdomo Di-Lella, explicó que la etapa estival tendrá como escenarios principales el hogar, las comunidades y el virtual.

Detalló que, teniendo en cuenta la situación energética del país, el transporte y el combustible, deben fomentarse actividades culturales, deportivas y de recreación desde el ámbito local, aprovechando los recursos propios. Además, añadió que ya se activaron las comisiones municipales y provinciales de recreación para lograr resultados concretos en esta etapa.

De seguir aumentando la autogestión de los territorios para lograr mejores ofertas gastronómicas, de lograr un plan coherente a las condiciones que vivimos, de revisar un poco más las alternativas que se están proponiendo, de más de 300 nuevas propuestas de la radio y la televisión en series, dramatizados, novelas, así como algunas ofertas deportivas en las propias instalaciones del Inder, explicaron ministros y representantes de Comercio Interior, de Cultura y del Instituto Cubano de Radio y Televisión.

Al respecto, el Primer Ministro destacó que debe contextualizarse y ajustar el plan del verano a cada territorio y localidad, brindando especial atención a las zonas suburbanas, rurales, de difícil acceso y

comunidades en situaciones de vulnerabilidad, y desarrollar actividades accesibles para toda la población.

Indicó monitorear, controlar y, si es necesario, aplicar medidas pertinentes ante precios abusivos que limiten el acceso de los niños, adolescentes y jóvenes a ofertas gastronómicas y de recreación en general. Además, convocó a comunicar por todas las vías posibles las convocatorias a las actividades que se realicen.

En sus reflexiones finales, el Jefe de Gobierno reiteró la necesidad del fortalecimiento del trabajo en la base, la adecuación de los sistemas de trabajo, el completamiento de los cargos en las estructuras de las administraciones provinciales y municipales, del papel que deben desempeñar las autoridades de los territorios, atendiendo las principales cuestiones y el constante vínculo con el pueblo para atenuar la compleja situación que hoy afecta a la población.

«De todos nuestros problemas saldremos, si todos juntos echamos pa'lante y chequeamos qué estamos dejando de hacer de aquello que sí podemos lograr con nuestros propios esfuerzos, con soluciones propias, con las potencialidades locales. Los problemas son de todos y las soluciones tenemos que encontrarlas entre todos», expresó.

En la reunión, efectuada mediante videoconferencia, participaron también los vice primeros ministros, titulares de varias carteras, vicegobernadores, así como coordinadores de programas y objetivos, entre otros funcionarios.



Foto: Estudios Revolucion